

# Pepe Grillo



## Los límites legales

Ha quedado establecido un diferendo personal entre el presidente López Obrador y la consejera del INE, Claudia Zavala. Hasta el momento el mandatario no ha podido intimidar a la consejera Zavala, pero lo sigue intentando culpándola de las restricciones que el instituto le ha impuesto.

La consejera explica siempre que puede que las restricciones al activismo presidencial están en la Constitución, no las inventó el INE que se limita a cumplir con su deber de que las disposiciones legales se acaten.

De hecho, la consejera le refresca la memoria al presidente y le recuerda que muchas de las restricciones se incorporaron a la Constitución por presiones del grupo político de AMLO, pero como ahora él es quien está en el poder los límites le chocan. Una incongruencia monumental.

Es muy grave que sea el presidente quien encabece el desafío al Estado de Derecho, cuando debería ser el primero en blindarlo. Su comportamiento abusivo es un riesgo para la democracia.

#### Buenas señales para Acapulco

A casi un año de que el gobierno de Evelyn Salgado expropiara de manera ilegal el Viaducto La Venta – Punta Diamante, se dio a conocer que la Jueza Sexta de Distrito en el estado de Guerrero otorgó el Amparo y Protección de la Justicia a la empresa Fibra Orión.

Con esto, las autoridades estatales deberán regresar la posesión jurídica y material del tramo a la concesionaria, la cual el año pasado ofreció un apoyo de 500 millones de pesos para la rehabilitación de la autopista tras el impacto de *Otis*.

Por otro lado, es una buena noticia para el puerto a la que se suma el hecho de que se registró una afluencia de 94 mil personas esta Semana Santa, lo que generó una derrama económica de 593 millones de pesos.

Estos números demuestran cómo poco a poco el puerto se ha ido recuperando y vaticinan una buena convocatoria para la 87° Convención Bancaria de la ABM y también para el Tianguis Turístico.

## Los 10 centavos de Trump

La regla de Donald Trump es humillar a sus rivales. No trata de tener mejores argumentos, presentar ideas diferentes, llegar a conclusiones innovadoras. Nada de eso, lo que busca es humillar y lo disfruta.

Pudo haber rechazado de mil maneras la propuesta de López Obrador de que el gobierno de Estados Unidos invierta en países de América Latina 20 mil millones de dólares para frenar la migración ilegal hacia norteamericana. Pero como quiere que todos vean que no tiene misericordia dijo que él no le dará "ni 10 centavos".

Si Trump gana la elección y regresa a la Casa Blanca no tendrá tratos con López Obrador, que para entonces tendrá varios meses bronceándose en su finca de Palenque alejado del mundanal ruido.

El problema lo tendrá su sucesora que debe estar tomando nota de lo que le espera. Trump es una pesadilla recurrente

que ya les amargó la vida a dos presidentes mexicanos, pero quiere más.

### 4 años después

La CNTE, cuatro años después, regresó a Palacio Nacional a platicar con el presidente López Obrador. Lo hizo dos meses antes de la elección presidencial y a un semestre de que el tabasqueño entregue la banda presidencial. Muy raro.

El comunicado oficial dice que acordaron terminar con la reforma educativa de Enrique Peña. ¿No les alcanzó un sexenio para hacerlo? Mencionar a estas alturas el nombre de Peña es más raro.

Sin embargo, no se limaron todas las asperezas, porque el paro nacional de labores que la CNTE tiene agendado para el 15 de abril se mantiene.

¿Qué quiere la CNTE? Ya es tarde para tener nominaciones y en el tiempo que queda es muy poco lo que puede cambiar. Por eso dicen los que saben que la reunión tuvo en realidad otra destinataria, la candidata que ocupará la oficina de López Obrador a partir del primer día de octubre •

pepegrillo@cronica.com.mx

